

Lettre du P. Gabriel Mareft, de la Compagnie de  
Jéfus, à un Père de la même Compagnie.

Du Pays des Illinois en la Nou-  
velle-France le 29 Avril 1699

**M**ON RÉVÉREND PÈRE

Pax Christi

Il y a près d'un an que je suis dans cette mission; le pays y est fort différent de celui du côté de Quebec. Le climat y est chaud, les terres fertiles, le peuple d'un esprit facile et doux. Voicy en quel estat y est la religion: parmi les hommes il y en a peu qui embrassent le christianisme; surtout les jeunes gens, qui vivent dans de monstrueux désordres, qui les éloignent entièrement de la vertu et qui les rendent incapables d'écouter leurs missionnaires. Priez Dieu, mon Révérend Père, qu'il jette les yeux de sa miséricorde sur eux et qu'il les tire d'un estat si déplorable. Au contraire, les femmes et les filles se trouvent entièrement disposées à recevoir le baptême, pleines de constance et de fermeté quand elles l'ont une fois reçu; ferventes à la prière, ne demandant qu'à être instruites, fréquentant souvent les sacrements, enfin capables de la plus haute sainteté. Le nombre de celles qui embrassent notre sainte religion augmente de jour en jour d'une manière considérable, jusques à ce que, depuis peu, nous avons été obligés de faire une nouvelle église, la première se trouvant trop petite; et à voir comme